

Relaciones sexuales fuera del matrimonio

José-Román Flecha Andrés

La sexualidad humana tiene una inexcusable dimensión social, tanto si se tiene en cuenta su aspecto unitivo, que vincula a dos personas en una nueva sociedad pública, como si se tiene en cuenta su carácter reproductivo, por el que la sociedad recibe a nuevos miembros.

Precisamente por eso, siempre han constituido un problema las relaciones sexuales llevadas al margen y con independencia de una cierta institucionalización. A ese problema antiguo y nuevo nos acercamos en este estudio.

1. Aspectos antropológicos y sociales

En esta época y en el mundo llamado «occidental», se ha agudizado la sensibilidad respecto a las relaciones prematrimoniales¹. El subrayado de su problematicidad se debe tal vez a una cierta alergia a institucionalizar la relación sexual. Aunque en todo tiempo se dieran tales relaciones, lo que constituye un fenómeno cultural nuevo es precisamente la defensa de tal rechazo a la institución. De hecho, las relaciones prematrimoniales han salido de la clandestinidad y han llegado a imponerse a la opinión pública como habituales

1 De entre la numerosa bibliografía, seleccionamos tan sólo algunos títulos: G. Barra (1972), *Sono leciti i rapporti prematrimoniali?*, Turín; F. Böckle - M. Vidal - J. Köhne (1974), *Sexualidad prematrimonial*, Salamanca; G. Davanzo, *Sessualità umana e etica dell'amore*, 89-96; A. Hortelano, *Problemas actuales de Moral*, II, 583-610; R. Lawler - J. Boyle - W. E. May, *Ética sexual*, 315-332; E. López Azpitarte, *Ética de la sexualidad y del matrimonio*, 255-295; B. Schleberger (1973), *Rapporti sessuali prima e fuori del matrimonio*, Roma; D. V. Tettamanzi, *Rapporti prematrimoniali e morale cristiana*, Milán; P. Trevijano, *Madurez y sexualidad*, 197-211; J. Vico Peinado, *Liberación sexual y ética cristiana*, 195-226; M. Vidal, *Moral de actitudes*, II-2, 413-440; M. Zimmermann (1983), *Couple libre*, Estrasburgo.